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“最多跑一次”蹲点记

本报讯 （记者厉晓杭 通
讯员乐科奇 冯颖子）“我这边
接收了残疾证申请资料代办 8
份 ， 残 疾 人 无 偿 扶 持 申 请 7
份，慈善救助 45份，民政残联
慈善助学共 18 份。”乐云英是
北仑区春晓街道三山村的一名

“红色邮驿”，前几天，她拿着
厚厚的一叠申请资料来到春晓
街道办事处服务大厅为群众进
行业务办理。“我们村老年人
多，还有些残疾人行动不便。
复印证件、登记信息、帮着跑
腿等事项，我们应办尽办。”乐
云英说。原来，为了方便群众
办事，提高办事效率，今年以
来，北仑区推广村级代办，一
些不需要群众亲自到场的事项
都可以委托村里的“红色邮
驿”进行代办。

如何让群众不出村、甚至

不出门就办好事，在家门口享
受各项服务？今年年初以来，
北仑区针对农村交通不便、老
年人居多的现状，积极整合各
街道联村党员社工、村党员干
部资源，发动党员志愿者，化
身“红色邮驿”，专为村民跑
腿。目前，该区有 100 余个村

（社区） 设立了代办点。
北仑区组织部有关负责人

介绍，“红色邮驿”每月进村
入 户 ， 上 门 收 集 办 理 材 料 ，
畅通了“分级受理、全程代
理 、 按 时 办 结 、 优 质 服 务 ”
的 便 民 通 道 。 目 前 ， 社 保 、
民政、计生、残联等 19 项 63
小项公共服务都可以通过委
托 “ 红 色 邮 驿 ” 进 行 代 办 。
“ ‘ 红 色 邮 驿 ’ 上 门 服 务 ，
解决了村民有事不会办、办
不了和来回跑的问题，让群
众更有获得感，是基层党员
干 部 积 极 践 行 ‘ 两 学 一 做 ’
学习教育的一个缩影。”

据悉，截至目前，北仑区
有 200 余名“红色邮驿”为村
民办事跑腿，累计办理4.6万件
事项。

村民办事我来“跑腿”
北仑200“红色邮驿”义务为村民
提供代办服务

本报讯 （记者冯瑄） 截至昨
日 14时，省协调联络组信访组已

累计转交中央环保督察组受理我
市信访件 11 批次，共 156 件，其

中涉气70件、涉水55件、噪声环
境问题 17 件、生态问题 4 件、垃

圾问题1件、其他问题9件。
现公开我市第四批已办结的信访

7件，详情请登录宁波市政府网站（http:
//www.ningbo.gov.cn/）、宁波市环
保局外网（http://www.nbepb.gov.
cn/Index.aspx）、中国宁波网（http://
www.cnnb.com.cn/）查看。

后期我市将陆续公布已办结
的信访情况。

我市公开第四批
中央环保督察群众信访办理情况

本报记者 董小芳

昨天上午 10时，12345政务服
务热线中心，此起彼伏的电话铃声
显示着此刻的忙碌。

大厅东北角，袁烨烨刚喝了口
水，桌面上的电话铃声就响了起
来。“您好，请问有什么可以帮助
您？”“您是买进方还是卖出方？是
否有中介介入？”“您办理不动产过
户需要准备以下几份材料，请做好
记录，包括不动产登记申请表原
件、网签备案登记信息、身份证明
原件及复印件……”一边迅速打开

电脑上的“知识库”查看，一边详
细询问解答。

今年 7 月 1 日至今，袁烨烨和
另外一个同事共答复这样的审批咨
询 750余件。他们的桌前贴着一张
相同的牌子——“最多跑一次”专
席。

“让群众和企业到政府办事
‘最多跑一次’，是惠及民生的重
大改革。但前提条件是市民能够
搞清楚待办事项的流程和需要准
备的材料。以前，往往是通过查
看相关部门的网站、拨打相应咨
询电话查询，但每个部门一套政
务 系 统 、 每 个 部 门 一 个 咨 询 热
线，头绪众多，市民容易记混，
查询起来也相对麻烦。”市 12345
政务服务热线中心副主任马良解
释说，为了更好地助力“最多跑

一次”，市信访局主要领导多次赴
中心指导工作，明确要求中心依
托 12345平台开设专席，群众拨打
12345“一站式”咨询，致力让群
众“最多投一次”。

工欲善其事，必先利其器。为
做到解答快速、精准，12345 政务
服务热线中心精选业务员到市行政
服务中心八大主要窗口和四个分中
心轮岗培训，对涉及 24 个职能部
门的“最多跑一次”业务逐一熟
悉，并把相关的政策法规、服务指
南归纳起来，建成“知识库”。目
前，“知识库”已收录 2000余条核
准过的政策法规。

“‘知识库’是我们解答群众
咨询的指南，一定要保证准确无
误。”接线空隙，袁烨烨笑着对记
者说，因此平时还要时刻关注职能

部门的网站，便于及时发现政策变
动。“今天打开电脑发现国土资源
局有一条政策更新，现在正在学
习。自己掌握了，才能更好地为群
众解答。”

同 时 ， 12345 政 务 服 务 热 线
中 心 还 对 市 民 来 电 进 行 整 合 分
析 ， 理 出 咨 询 量 较 多 的 6 个 方
面，有针对性的加强学习。开通
至今，90%的群众来电可实现现
场解答。

助力“最多跑一次”，12345
政 务 服 务 热 线 中 心 还 加 快 推 进

“一号通”工程，目前已实现对 26
条非紧急热线的整合，中心日呼
入 量 5000 次 ， 日 办 理 量 3500 件
次，初步改变了原先各类政务热
线“号难记、话难通、事难办”
的现象。

“12345”开设专席
致力“最多投一次”

本报讯 （记者沈孙晖 象
山记者站陈光曙） 昨前两天，
全省第三次特色小镇“镇长”
论坛在象山举行。108 位特色
小镇“镇长”汇聚一堂，围绕
小镇如何向市场化、高端化发
展的主题进行了深入交流、探
讨。

省发改委副主任翁建荣主
持论坛并作主旨演讲。他指
出，要使特色小镇成为“先进
地、示范地、生力军”，就要严
格按照特色小镇的概念内涵来
推 进 建 设 ， 重 点 做 好 “ 特 、
新、实、合、活”5 字文章：
打造“特而强”产业；推动

“科技和制度”创新双轮同转；
紧紧抓住重大项目这个“牛鼻
子”；加速推进多规融合、功能
融合、城镇融合，凝聚合力；
用好用足特色小镇改革政策，
深化“最多跑一次”改革，激
发发展活力，努力将小镇打造
成为全省营商环境最好的区域。

省财政厅、省科技厅等部

门代表分别就“发挥财政资金
杠杆作用，引导社会资本建设
特色小镇”“充分发挥科技支撑
引领作用，建设高新技术特色
小镇”等主题，进行了深入剖
析、解读。

作为此次我市特色小镇发
言代表之一，也是全省唯一创建
类影视特色小镇，象山星光影视
小镇“镇长”陈建瑜表示，该小镇
的先进经验在于“做平台、引凤
凰”，吸引国有资本、民营资本竞
相投资。目前，小镇影视文化产
业布局走向高端化，产业合作步
向规模化，已引进 560家企业落
户。此外，当地政府出台了一系
列推进影视文化产业发展的政
策，在企业落户、企业奖励、税收
政策和用地安排等方面给予大
力支持。

与会人员还实地考察了象
山星光影视小镇，详细了解小
镇在“影视+旅游”“影视+文
化”“影视+科技”等方面的经
验做法。

把脉特色小镇发展

全省第三次特色小镇
“镇长”论坛在象山举行

本报讯 （记者厉晓杭 通
讯员沈琼云）“这么热的天，大
家还来关心我，真是谢谢你们
了。”近日，北仑梅山街道梅东
社区公共服务中心主任韩建华
带着党员义工志愿者顶着酷暑
走进重度残疾人张云田家中，
为她家电气线路进行提升改
造。连日来，梅东社区不断组
织党员义工来到残疾人家中，
为他们检修电器、电路。

今年 6 月，梅东社区推出
“半米阳光”公益服务项目，
主要服务内容便是红枫党员义
工队为社区重度残疾人免费解
决或改善居家生活中使用电器
电路、小家电等方面存在的困
难。

据了解，梅东社区目前有
一、二级残疾人 47人，其中生
活困难的残疾人家庭约 30 户，
因为身患残疾，操作日常性的
居家电器设施不够便利。“特别
是因肢体残疾而行动不便的群
体，更是需要通过改善电器电
路设施，让他们在半米之内能

够到电器开关，从而便捷地使
用小家电。”韩建华说。

“半米阳光”重度残疾人居
家用电提升项目的实施，可充
分解决这一难题。韩建华介
绍，红枫党员义工队伍是土生
土长的爱心队伍，对重度残疾
人有深入的了解，也被残疾人
所接纳，容易上门帮扶；义工
队伍中有 3 名专业的电工，可
以解决电路电器问题。而项目
通过个案的形式开展，党员义
工队了解重度残疾人居室内的
电器电路方面的需求和问题
后，一户一案进行解决。同
时，通过社会工作方式开展电
器维修志愿服务和微心愿服务
项目，为残疾人解决小家电的
破损问题。

据悉，项目是针对重度残
疾人群体的，如果反馈效果良
好，后期将把受益群体拓展到
三、四级残疾群体或高龄老人
群体等。截至目前，“半米阳
光”公益服务项目已让 16户重
度残疾人家庭受益。

梅山党员义工
真情服务重度残疾人

本报讯 （记者冯瑄） 昨天，
中央环保督察组移交我市第十一
批信访件 20 件。其中，江北 2
件、镇海 2件、鄞州 3件、余姚 4
件、慈溪 5件、宁海 2件、象山 1
件、东钱湖旅游度假区 1 件。20
件信访问题中，涉气 11件、涉水
8件、其他问题1件。

连日来，我市“挂图作战”
从速从实抓好问题整改。建立

“网格图”，无缝交接、图表并
举。建立档案编号、限时反馈、
办结销号的挂账销号制度，按时

办结亮“绿灯”、进度不快亮“红
灯”。截至昨日，中央环保督察组
交办宁波的 156 件信访件已全部
按要求建档编号，明确“施工
图”，落实责任、严格查处，确保
每个交办问题逐一解决、办理节
点逐一攻克、整改问题逐一完
成。严控“范围图”，聚焦重点、
举一反三。市、县两级组成 6 个
专项巡查小组，及时处理“同类
项”、防范“重复访”，及早排查
消除环境隐患127处。

8 月 19 日下午，海曙区接到
中央环保督察组交办的关于老旭
军饭店、新欣采石场的信访件
后，海曙区委书记孙黎明要求立
即行动，严格执法，抓好整改落
实。海曙区政府和相关部门及乡

镇(街道)负责人赶赴现场处置，
当即要求老旭军饭店在更换新设
备期间停止一切营业活动。新欣
采石场项目虽已履行环保审批验
收手续，但采石场扬尘污染防治
处理设施不到位，海曙区相关执
法部门依法要求采石场立即停止
生产，同时在未落实污染防治设
施、扬尘排放未达标前不得恢复
生产。

8 月 21 日上午，江北区委、区
政府相关负责人到现场督导前期
已关停的半浦砖窑厂的拆除工
作，半浦砖窑厂被成功爆破拆除。
江北区、镇、村三级同步启动了对
砖窑厂业主及员工等 50 多人的
政策宣讲、情绪安抚等工作。

截 至 目 前 ， 我 市 累 计 出 动

2224 人次，检查企业 450 家次，
累 计 已 办 结 回 复 信 访 件 36 件 ，
120 件转交信访件正在办理中。
我市已对 113 家企业要求责令整
改，对 101 起环境违法行为进行
立 案 查 处 ， 立 案 金 额 604.71 万
元，移送公安部门侦查 1 件，实
施行政拘留 2 人，累计问责 15
人、约谈4人。

根 据 安 排 ， 中 央 第 二 环 境
保护督察组督察进驻浙江时间
约 1 个 月 。 督 察 进 驻 期 间

（2017 年 8 月 11 日至 9 月 11 日）
设 立 专 门 值 班 电 话 ： 0571-
86781919， 专 门 邮 政 信 箱 ： 浙
江 省 杭 州 市 第 755 专 用 信 箱 。
督察组受理举报电话时间为每
天 8 时至 20 时。

中央环保督察组移交我市第十一批信访件20件

宁波“挂图作战”
从速从实抓好问题整改

东部新城再添一所优质学
校。华师大宁波艺术实验学校
东校区系鄞州区教育局直属的
九年一贯制公办学校，占地面
积 68亩，建筑面积 3.5万平方
米，设计规模 54 班，工程总
投资 2.2 亿元。学校配有足球
场、篮球场、网球场、击剑
馆、艺术体操中心、职业体验
区、英语中心、创客中心、琴
房等，设施条件处于全市一
流，即将于新学期投用。图为
学校全景。

（严龙 方晓燕 摄）

华师大宁波
艺术实验学校
东校区投用

中央环保督察在浙江


